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ASSEMBLEE GENERALE DU 19 février 2022 

 

 

 

Le président, Pierre Paunet, accueille les personnalités : 

Mr Richard Maury, maire de Thaon;  
Mr Cédric Nouvelot, conseiller régional 
Mme Patricia Leplay, maire-adjointe de Thaon, chargée du Patrimoine 

Mr Bertrand BAILLEUL, président associations Nouveau Monde  et Advienne  
 

Il présente les excuses de personnalités, membres du conseil d’administration et donateurs 
qui n’ont pu venir à cette AG dont : 
Mme Corine Feret, sénatrice du Calvados, 

Mr Jean-Léonce Dupont, président du conseil départemental du Calvados, 
Mr Joël Bruneau, président de Caen la Mer, 

Mr Christian Nisse, président de l’Association de Développement Territorial Local du Bessin,  
ATDLB, 
Mme Claudie Fauchier-Delavigne, présidente du Prieuré de St Gabriel, 

Mme Annette Poussard, vice-présidente de l’AVET 
François Caligny Delahaye, archéologue. 

 
Il remercie la Municipalité pour son soutien financier et logistique, les personnes présentes, 
les membres du conseil d’administration de l’AVET ainsi que la presse locale. 

 
Il est heureux de constater que nos soutiens présents ont passé les pires heures de la 

pandémie sans soucis graves 
 

Le président ouvre la séance de la 27e assemblée générale de l’AVET à 14h 40 

 
 

• Il remercie Mme Catherine Mennesson qui s’est proposée d’assurer le secrétariat de l’AVET 
 

• Auparavant, il souhaite rendre hommage à Jean Blin, décédé le 20 novembre 2020, qui 
avait rejoint l’association à ses débuts en compagnie de son épouse Christiane. Jean Blin 

a beaucoup donné de son temps, aussi bien aux réunions du conseil d’administration, 
qu’aux fouilles archéologiques où il a manié la pioche et la pelle malgré son âge déjà 
avancé.  Les nombreux fouilleurs qui l’ont côtoyé gardent de lui un excellent souvenir. Il 

en est de même pour les membres du conseil d’administration ; Jean était toujours 
souriant et de bonne humeur 

 
• Un autre Jean nous a quittés  en avril 2021, c’est Jean Leproux qui avait aidé le président, 

alors maire de Thaon à créer l’AVET en février 1994. Sa grande capacité intellectuelle, sa 
gentillesse et son charisme ont ouvert bien des portes qui ont permis à l’AVET d’être 
reconnue auprès de nombreuses instances décisionnelles. Comme le président, il avait à 

cœur de mener à bien le droit de préemption sur le site de la vielle église qui va bientôt 
être à la disposition du public. 

 
• Il sera possible de retrouver ces hommages plus appuyés dans notre journal numéro 18 

 

• En leur mémoire, le président propose une minute de silence. 
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BILAN MORAL  2020 
 

• La pandémie du Covid 19 prenant une ampleur importante, le 13 mars 2020, à la dernière 
minute, le président a été obligé d’annuler les journées d’initiation à l’art roman, d’aviser 

chaque participant et le restaurateur. 
• Malgré tous ces aléas et contraintes, les visites d’été ont pu se dérouler presque 

normalement, tout en respectant les consignes gouvernementales, avec uniquement des 

indications fournies en extérieur et à de très petits groupes. 
• Constatation surprenante, des centaines de visiteurs locaux, voire très proches, ont 

découvert ce joyau de l’art roman. Ils connaissaient le monde entier, mais peu le 
patrimoine local et les restrictions de déplacement ayant fortement limité les 
déplacements, de ce fait, le site a souvent été envahi de visiteurs parfois assis ou allongés 

sur l’herbe, ou emportant le pique-nique et profitant ainsi de ce lieu magique. 
 

• Lors des journées du patrimoine de septembre, il en a été de même. 
o Le samedi 80 personnes ont bénéficié des explications fournies par les bénévoles 

de l’AVET et 87 le dimanche. 

o Peu de groupes ont été accueillis et encore moins les étrangers, la pandémie 
ayant stoppé net toutes les activités 

 
• Une nouveauté en 2020, un mariage républicain s’est déroulé à l’intérieur de la vielle église 

avec l’accord de Mr le maire, et un autre mariage a uniquement profité du site le 26 

septembre. Il est vrai que le lieu a ravi les futurs époux. 
 

• En  pleine  période  de  restriction  de  circulation et  de sorties,  le journal numéro 17 a 
pu tout de même être constitué et édité en avril 2020 
 

• L’assemblée générale 2020 n’a pas pu se tenir, les risques étant trop élevés pour tous. 
 

• Voici énumérées les activités visibles pour tous bien que le président soit souvent sollicité 
pour des renseignements ou aides à des étudiants en masters ou licences professionnelles 

du tourisme et autres. 
 
Ce bilan moral a été voté à l’unanimité 

 

                            BILAN MORAL  2021 
 
 

• En 2021 quelques groupes, tous masqués, ont pu découvrir l’histoire de la vielle 

église, dont des enfants du CROP de Bretteville sur Odon (CROP = Centre Ressource 
de l’Ouïe et de la Parole), enfants sourds et muets. 
 

• L’AVET a poursuivi son aide à la mairie pour le projet de restauration finale en 

compagnie de Madame Patricia Leplay, nouvelle adjointe chargée de patrimoine. 
Une aide très précieuse pour l’AVET. 

• Deux réunions, dont une avec l’architecte, ont eu lieu sur place. 
• Deux tranches de travaux sont prévues, une première pour les urgences à hauteur 

de 800.000€ et une autre de 400.000€  
• Une seconde réunion avec les responsables de la DRAC a été organisée sur le site. 

• Avec Mme Leplay, une autre réunion a eu lieu sur le terrain avec l’AVET et un 
entrepreneur semblant respectueux des arbres pour déterminer lesquels sont à 

abattre ou à élaguer. 
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• Quelques cinéastes ont utilisé le décor de la vielle église pour leur production 

comme ARTE en septembre pour un film sur Guillaume le Conquérant et d’autres 

qui ont été reçus par le président pour des projets 2022 et repérage des lieux.  
• Intervention de Patricia Leplay : «  D’ailleurs, nous avons beaucoup de questions 

pour connaitre le tarif pour tourner sur le site. Nous allons poser la question au 
conseil municipal. » 

 
• Les visites d’été 2021, comme en 2020, beaucoup de locaux ; 10 vacations ont été 

assurées par les bénévoles de l’AVET que le président remercie pour leur 
disponibilité et plus de 710 visiteurs ont été accueillis. 

 
• Les journées du patrimoine 2021, 66 visiteurs le samedi et 120 le dimanche, 

toujours dans les règles sanitaires en vigueur. 
 

• Bilan financier de toutes ces visites, peu de ventes hormis quelques livres, parfois 
quelques dons. 

 

• Lors de la superbe mise en lumière de l’’église le 25 septembre à l’initiative de Mme 
Leplay, l’AVET a participé, l’après-midi, aux stands artisanaux mis en place dans 

l’allée du château. La météo a contribué au succès de cette opération qui en a   
« mis plein les yeux » 

 
• Les 17 et 18 juillet, l’AVET a apporté son concours à l’organisation d’un campement 

médiéval, et de la vie au XIème siècle, qui a remporté un très vif succès auprès 
des visiteurs de passage. De plus, la météo a été exceptionnelle. Les participants 

ont classé le lieu au TOP 5 des plus beaux sites de reconstitution médiéval.  
• Pierre Bouet et le président ont accueilli Mr Romain Bail, vice-président de Caen-

la-mer, en charge du tourisme. Il a été très impressionné par cette visite et 
souhaite à l’avenir apporter son concours dans nos projets. L’idée est de mettre en 

valeur le patrimoine de Thaon à travers 2 sites : le château et la vielle église. Une 
procession, avec des lampions, relierait le château à l’église et, arrivée à l’église un 

concert de harpe. 

 
• En 2020 et 2021, le beau livre édité par l’AVET s’est très bien vendu, il n’en reste 

que peu d’exemplaires. L’association avait 400 ouvrages à vendre, il n’en reste plus 
qu’une vingtaine.  

• Les éloges ont été nombreux quant à la qualité des textes et photos présentés ainsi 
que l’historique qui est très riche et varié. Nombreux sont ceux qui sont surpris du 

prix modique de vente pour un tel ouvrage. 
• Nous allons donc reprendre quelques exemplaires en stock à OREP pour les vendre. 

 
• Nouveautés 2021 : deux marque-pages ont été édités dont l’un représente le 

tableau de 1826 du peintre François Gabriel Lepaulle ainsi que deux séries de 
magnets qui se vendent très bien. 

 
• Voici présenté l’essentiel de nos activités 2021 

 

• Bilan moral 2021 voté à l’unanimité 
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BILANS  FINANCIERS et BUDGET PREVISIONNEL 
 

Le trésorier, Yves Leullier, présente  les tableaux des bilans. 

 
 

Cette année nous avons le Bilan financier de 2020, et celui de 2021. Tous deux sont 
votés à l’unanimité.  Voir tableau ci-après. 

Le budget prévisionnel 2022de l’AVET est présenté, et voté à l’unanimité,  
voir tableau ci-joint. 
 

 

A partir de 2020, la comptabilité est établie sur l’année civile, ce qui simplifie les 

choses. 

 
- les assurances sont changées car nous n’avons plus de fouilles, elles passent de 

250€ en 2020 à 98€ pour 2022 
- peu de visites de groupes 

- moyenne des dons ≈ 34€ 

- don de base = 10 € 

- ¼ des donateurs donnent 50€ 
- 840€ pour les 1.200 exemplaires du journal 

- un magnet vendu 3€ est acheté 1.40€. Nous avons fait quelques  bénéfices sur les 

ventes de cartes postales, magnets, marque-pages. 
 

 
PROJETS 2022 

 
Présentés par Pierre Bouet, Vice-Président. 

 
Que va-t-on faire ? 

• Visite des groupes : 3€/personne 
• Visites  guidées les dimanches de juillet et aout et lors des journées du patrimoine 
• Des analyses au carbone 14. On mentionne aussi une conférence sur le crâne de saint 

Aubert à Ardevon,  
 

• Projet de contact avec OREP pour reprendre un lot de notre livre 
 

• Faire un livret de 16 ou 32 pages, vendu 3€ ou 5€, avec les points importants 

 
• Pas de concerts dans l’église car trop d’humidité 

 
• Concevoir 12 panneaux mobiles sur : 

- l’histoire des différentes églises, 

- histoire des fouilles, 
- analyse du bâtiment, 

- architecture, 
- structures, 

- modillons, 
le groupe de recherche doit se remettre au travail 
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• reprendre contact avec le CIREV pour la  reconstitution de l’église en 3D  sui avait 
été faite, l’adapter aux smartphones et au tablettes pour visites virtuelles si 

possible 

 

• formation sur l’art roman et la vieille église   : - samedi 07 mai  
- samedi 21 mai 

    La 1ère journée pour l’art roman, la 2ème journée pour parler de la vielle église 
 

• restauration de l’édifice 
• travail avec Patricia Leplay, la DRAC, les architectes pour préparer un dossier en 2 

tranches : l’une de 800.000€, la 2ème de 400.000€ 

• nettoyer les murs intérieurs et extérieurs en fonction des analyses qui seront faites 

• prévoir une évacuation des eaux et éviter les ruissellements le long des murs 

• étudier l’éclairage, 

• marquage au sol, extérieur, avec des dalles discrètes de l’emplacement des bas-
côtés, 

• aménagement du portail, 
• prévoir les financements 

 

     ELECTIONS du BUREAU 
 
Les quatre membres du bureau sortants : - François Caligny-Delahaye 

            - Annette Poussard,         
            - Françoise Villeneuve, 

            - Alain Chambellan         sont réélus à l’unanimité 
 
Madame Odette SIMON souhaite se retirer et le président la remercie vivement pour ses 

nombreuses années de recherches effectuées dans divers lieux, de sa collaboration à l’écriture 
du livre et de son poste de secrétaire où sa présentation des tableaux a été très utile à l’AVET 

 
Le président demande s’ il y a des candidatures. Malheureusement : aucune 
Le président rappelle que les membres du conseil d’administration, dont certains sont présents 

depuis 29 ans, avancent en âge et qu’il devient urgent que de nouvelles bonnes volontés 
intègrent l’équipe 

La mairie doit aussi prendre en compte ce souhait car il arrivera un moment où il n’y aura 
plus personne pour assurer les nombreuses visites guidées. 
 

                          QUESTIONS DIVERSES 

 

Le portail ouest a été plusieurs fois défoncé en 2020, dont 2 fois en 2 jours et aussi 

en 2021. La municipalité vient juste de renforcer la porte en janvier. 
 

En juillet 2020 le président a secouru une voiture qui était bien trop proche de la Mue 
quand elle a voulu faire un demi-tour. 

Une autre fois, c’était plus compliqué : il a fallut faire venir un tracteur pour dégager 
une Peugeot. 

 
Mr Maxime Fontaine ayant utilisé un drone pour effectuer quelques clichés de la vieille 

église en avril 2021, en a transmis une série à l’AVET avec autorisation d’utilisation. 
 

Le président remercie les personnes de l’assemblée de leur présence. 
La séance est levée à 17h30 


